

PROYECTO DE RESOLUCIÓN

La Honorable Cámara de Diputados

RESUELVE

Expresar el Beneplácito de esta Honorable Cámara de Diputados de la Nación por la consagración de la Película argentina "El Mensaje" dirigida por Iván Fund como ganadora del Oso de Plata, Premio del Jurado, en la 75 Edición del Festival Internacional de Cine de Berlín, realizado entre el 13 y el 23 de febrero de 2025 en la ciudad de Berlín, Alemania.

Reconocer a su Director Iván Fund, elenco y producción por la premiación.

Silvana Micaela Ginocchio
Diputada Nacional, Catamarca

FUNDAMENTOS

Sr. Presidente:

El presente proyecto tiene por objeto expresar el beneplácito de esta Honorable Cámara de Diputados de la Nación por la consagración de la Película argentina "El Mensaje" dirigida por Iván Fund como ganadora del Oso de Plata en la 75 Edición del Festival Internacional de Cine de Berlín, conocido como Berlinale, el 22 de febrero de 2025, uno de los festivales de cine más grandes del mundo e importantes del calendario anual.

Reconocer a su Director Iván Fund, elenco y producción por la premiación.

La película "El Mensaje", una historia conmovedora y original en blanco y negro, escrita por el director Iván Fund junto a Martín Felipe Castagnetes, es una coproducción de Argentina, España y Uruguay, que se ha presentado como el único film nacional en la competencia oficial de la Berlinale.

Esta protagonizada por Anika Bootz, Mara Bestelli, Marcelo Subiotto, y la directora-actriz Betania Cappato. Su trama esta centrada en la vida de una niña, Anika, con la capacidad extraordinaria de comunicarse con los animales, una habilidad que transforma en un medio de subsistencia junto a su familia en los caminos perdidos de la vasta ruralidad argentina.

"El Mensaje" narra la historia de una niña con el don de comunicarse con los animales, convirtiéndose en una especie de médium para mascotas. Su familia explota esta habilidad como un servicio para ganarse la vida en los caminos polvorientos del campo argentino. La combinación de realismo mágico y drama familiar ha sido uno de los aspectos más elogiados de la producción. "El Mensaje": la película argentina que cautivó a Berlín y celebra un histórico triunfo - infobae ¹.

"La película argentina El mensaje, dirigida por Iván Fund, recibió en la noche del sábado el Oso de Plata de la Berlinale, de manos de un jurado internacional presidido por el cineasta estadounidense Todd Haynes, el notable director de Lejos del paraíso y de Carol. En sus considerandos, el texto del jurado valoró la sencillez y a la vez la

¹ <https://www.infobae.com/entretenimiento/2025/02/22/el-mensaje-la-pelicula-argentina-que-cautivo-a-berlin-y-celebra-un-historico-triunfo/>

*extrema sensibilidad de esta road-movie rodada en blanco y negro en caminos del interior de la provincia de Entre Ríos*².

Fueron premiadas en el Festival Internacional de Cine de Berlín 2025 con el Oso de Oro al mejor film: Drømmer (Sueños), del noruego Johan Haugerud, Oso de Plata, Gran Premio del jurado: O último azul, del brasileño Gabriel Mascará, y Oso de Plata, Premio del Jurado: El mensaje, del argentino Iván Fund.

"La Berlinale celebró este año su 75° edición. "El mensaje" fue la única película argentina dentro de la competencia oficial y logró destacarse entre las mejores producciones internacionales, obteniendo el tercer galardón en importancia dentro del certamen" (Argentores)³.

La película fue rodada con fondos propios, sin apoyo del INCAA, razón por la que, Iván Fund, tras agradecer el premio expresó, *"Los tiempos son duros en Argentina, el cine está bajo ataque" ... "Este pequeño oso muestra que las películas continuarán viviendo y que somos muchos y que vamos a permanecer unidos"*⁴.

*"La obtención del Oso de Plata por "El Mensaje" resalta cómo el cine argentino sigue causando impacto global incluso ante adversidades. Para Iván Fund, este galardón es "testimonio de que el cine argentino va a seguir existiendo y continúa de pie", y abre un nuevo capítulo de esperanza y expectativa para el futuro del cine nacional"*⁵.

La consagración de "El Mensaje" como ganadora del Oso de Plata es una muestra cabal del talento, calidad y potencial del cine argentino en la escena internacional y se suma a otras premiaciones y reconocimientos del cine nacional. Esta vez con una película del director Iván Fund, quien tiene una larga trayectoria de participación en reconocidos festivales como Cannes, Venecia, San Sebastián, La Habana, Lima, por citar algunos.

*"Un premio, que, según señaló el jurado, quiere reconocer una película deliciosa, preciosa y precisa, que proporciona "emociones y recuerdos" con una enorme simplicidad"*⁶.

Nuestro cine es un bien cultural que enriquece el patrimonio cultural del país, mantener apoyo y fomento al cine nacional, al sector audiovisual es un imperativo.

² <https://www.pagina12.com.ar/805970-premio-para-el-cine-argentino-en-la-berlinale-2025>

³ <https://argentores.org.ar/el-mensaje-de-ivan-fund-gano-el-oso-de-plata-en-berlin/>

⁴ <https://www.eldia.com/nota/2025-2-24-2-25-8-el-mensaje-como-es-la-pelicula-argentina-que-gano-en-el-festival-de-berlin-espectaculos>

⁵ <https://www.elcordillerano.com.ar/noticias/2025/02/25/208222-el-mensaje-el-cine-argentino-fue-premiado-en-el-festival-de-berlin>

⁶ <https://eltribunodejujuy.com/espectaculos/2025-2-24-1-0-0-film-argentino-el-mensaje-fue-premiado-en-berlin>



*"2025 - Año de la Reconstrucción
de la Nación Argentina"*

Por los fundamentos expuestos, es que solicito el acompañamiento de mis pares en el presente proyecto de Resolución.

Silvana Micaela Ginocchio
Diputada Nacional, Catamarca